

Detenida en Perú

Escritora chilena exige libertad de su hija

Un gran revuelo se ha levantado en Perú y en los sectores literarios chilenos, tras el nuevo encarcelamiento y reapertura del juicio en ese país contra Sybila Arredondo, hija de la escritora Matilde Ladrón de Guevara y viuda de José María Arguedas, que enfrenta una acusación de pertenecer al movimiento Sendero Luminoso, o al llamado Sendero Urbano, como también se le denomina en el vecino país.

La abogada de Sybila, Marta Huatay, anunció, recientemente, la presentación de una querella por difamación y calumnias contra la revista peruana *Caretas*, en tanto que en Chile, la escritora Matilde Ladrón de Guevara prepara apresuradamente un libro que se titulará *Cantogrande*, y en el cual dará a conocer los pormenores del caso judicial, que se inició en marzo de 1985, fecha en que Sybila Arredondo fue detenida, acusada de hallazgo de material explosivo y material impreso subversivo en su ve-

bículo particular.

Tanto la Sociedad de Escritores de Chile como Amnesty International, sede en Chile, se han pronunciado respecto de este caso, a través del envío de cartas. La Sech dirigió, no hace mucho, una nota al Segundo Tribunal de Justicia de Lima, a cargo de la investigación, en la que expresa "parece increíble que una acusación de terrorista haya colocado a una mujer como Sybila en el temible penal de Cantogrande".

Por su parte, la Asociación de Abogados Demócraticos del Perú denunció que tras esta nueva detención se esconde una forma más de amenazas y amedrentamientos contra los que "luchan inequívocamente por los derechos humanos del pueblo".

VICTORIA Y CAÍDA DE SYBILA

El caso de Sybila lleva prá-



Le prensa peruana y el caso de Sybila, la chilena acusada de terrorista en Perú

ticamente dos años de enjuiciamiento. En agosto de 1986 fue declarada libre de todo cargo por lo que obtuvo su libertad. No obstante, después de una supuesta carta que habría enviado al dirigente máximo del Sendero Luminoso, Abimael Guzmán, y que ella dice no conocer, la chilena es nuevamente encarcelada.

A juicio de su madre, Matilde Ladrón de Guevara, que ha realizado en vano, gestiones ante la embajada del Perú en Chile, esta carta no es auténtica porque la

letra no corresponde a la de su hija. Dice, también, que esta campaña en contra de Sybila persigue paralizar el trabajo que ha realizado en este último tiempo y que se relaciona con la recopilación de la obra de José María Arguedas, que también sufrió la pena de presidio por su constante lucha contra la discriminación étnica, social y económica del pueblo indígena. "Se trata de silenciar los atropellos que se cometen a diario en la región del Ayacucho", dice.

Fotografía: M. R. / El Mercurio

000203513

Escritora chilena exige libertad de su hija [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Escritora chilena exige libertad de su hija [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa